

Teletón y Ministerio del Deporte firman convenio para fomentar el deporte paralímpico en el país

Con firmas impresas en un gran corazón rojo, que es el emblema de Teletón, se selló un convenio de colaboración entre esta institución, el Ministerio del Deporte y el Instituto Nacional de Deportes (IND), el cual contribuirá al desarrollo y fomento de la actividad física y del deporte en personas con discapacidad neuromusculoesquelética en el país.

El convenio, que se representó así de una manera simbólica, fue suscrito formalmente por el ministro del Deporte, Jaime Pizarro, el director nacional del IND, Israel Castro, y el vicepresidente ejecutivo de Teletón, Ademir Domic, contempla el intercambio de conocimientos en deporte adaptado y paralímpico entre las instituciones, la difusión del enfoque social y de los derechos de las personas con discapacidad, desarrollo de propuestas de capacitación de recursos humanos de estas instituciones en relación a temáticas de discapacidad, y la participación de instancias intersectoriales, entre otras materias.

Anuncio Patrocinado



Así, por ejemplo, Teletón capacitará a profesores de talleres sobre actividad física y deporte para niños, niñas y jóvenes en situación de discapacidad, mientras que el IND facilitará el acceso y la utilización de la Red de Infraestructura Deportiva Pública del país a personas con discapacidad.

El convenio de colaboración se suscribe en un año en que el deporte adaptado y paralímpico tendrán gran relevancia en el país, por ser Chile sede de los Juegos Para Panamericanos Santiago 2023. Previo a este certamen, en junio, se realizarán los Juegos Para

Teletón y Ministerio del Deporte firman convenio para fomentar el deporte paralímpico en el país

Panamericanos Juveniles de Bogotá, Colombia, donde asistirán 50 deportistas paralímpicos Teletón, considerando pacientes y expacientes.



WAWM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

El ministro del Deporte, Jaime Pizarro, destacó que quienes se han acercado al deporte desde algún ámbito saben que es un espacio abierto para convocar, recibir y hacer participar de manera conjunta a muchos jóvenes, niños y niñas del país. En este sentido, agradeció que Teletón les permita “ser parte de este proyecto de incluir la rehabilitación, y sumarnos a un proceso de integrar, de aprender nuevas capacidades y tener nuevos estímulos”, para que esos niños, niñas y jóvenes, que en el futuro pueden convertirse en deportistas, tengan el sueño de representar a Chile. “Así que felices de estar en esta vinculación, y que podamos ser un colaborador en esta linda tarea”, expresó.

Como marco de la firma de este convenio, Teletón invitó al ministro Pizarro y a autoridades y representantes del IND, del Comité Paralímpico de Chile (Copachi), de la organización de los Juegos de Santiago 2023 y otras entidades asistentes, a realizar un recorrido por el Instituto de Santiago y ver una muestra de nado adaptado, tiro con arco paralímpico, fútbol 7 y fútbol freestyle. Esto, para relevar el rol del deporte adaptado y cómo se ha convertido en una valiosa y poderosa herramienta de rehabilitación en Teletón, y a estos centros en semilleros de talentosas y talentosos deportistas paralímpicos.

Teletón y Ministerio del Deporte firman convenio para fomentar el deporte paralímpico en el país

En la muestra deportiva participó el nadador y campeón paralímpico Alberto Abarza, quien junto con manifestar que “siempre es maravilloso volver a casa”, destacó que con este acuerdo será más espectacular aún lo que se va a poder hacer en deporte paralímpico. “Acá partieron muchos sueños, y tuve al mejor entrenador de la vida que es Daniel Verdugo, quien me enseñó a que esto se podía realizar. Con esto van a haber muchos más deportistas paralímpicos en el futuro. De eso estoy muy seguro”, señaló.

En la actividad estuvo presente el presidente honorario de Teletón y cofundador de esta cruzada solidaria, Mario Kreutzberger, quien destacó que este convenio dará un gran impulso a la mayoría de nuestros niños, niñas y adolescentes para que desde su rehabilitación se motiven a practicar deporte adaptado. “Hemos tenido la oportunidad de mostrarle al ministro el trabajo que los profesionales, los técnicos, los médicos han hecho en este edificio durante 44 años que se ha replicado en 14 institutos a lo largo de todo el país, a los que se sumarán dos más en O’Higgins y Ñuble. Esta Teletón es de todo Chile, ha colaborado para poder llegar hasta donde hemos llegado hasta este punto y en este momento estamos promoviendo algo tan hermoso como el deporte”.

Durante 2022, Teletón y sus 14 institutos del país atendieron a más de 32 mil pacientes, llevaron a cabo más de 1.000 cirugías y fabricaron y repararon más de 30 mil órtesis y prótesis.

La importancia del deporte adaptado en Teletón

El deporte adaptado comenzó a desarrollarse en el Instituto Teletón Santiago, de manera incipiente, en 1993. En 2014 se conformó la Unidad de Ejercicio y Deporte Adaptado (UEDA). Actualmente, los 14 centros de rehabilitación del país cuentan con esta unidad, la que está conformada por un equipo interdisciplinario y especializado en temáticas de ejercicio y deporte adaptado: profesores de educación física, preparadores físicos y técnicos deportivos.

La práctica del deporte, en este sentido, permite a los niños, niñas y jóvenes en situación de discapacidad fortalecer las terapias de rehabilitación neuromotora, desarrollar cualidades físicas que favorezcan la independencia funcional, potenciar habilidades blandas que aumenten la autoestima, independencia y participación a nivel familiar y social, promover la participación y permanencia en los sistemas educativos y organizaciones deportivas de la comunidad, y desarrollar el deporte adaptado competitivo a nivel nacional e internacional.

En la exhibición deportiva participaron destacados deportistas nacionales y también jóvenes que inician una prometedora carrera deportiva, algunos de los cuales representarán a Chile

Teletón y Ministerio del Deporte firman convenio para fomentar el deporte paralímpico en el país

en los Juegos Parapanamericanos Santiago 2023 y Juegos Parapanamericanos Juveniles de Bogotá.

Algunos de los deportes que desarrollan en la unidad de deporte de Teletón son el atletismo, básquetbol en silla de ruedas, boccias, esquí, fútbol, balonmano, kárate, natación, powerlifting, quad rugby, surf, taekwondo, tenis de mesa, tiro con arco, entre otros. Varios de estas disciplinas se llevan a cabo de manera interna, mientras que otras de forma externa mediante el apoyo de convenios colaborativos con el Ministerio del Deporte (MINDEP), el Instituto Nacional de Deportes (IND), el Comité Paralímpico de Chile (COPACHI), clubes deportivos, entre otros.

y tú, ¿qué opinas?